



## ANUNCIAN QUE LAS REFORMAS

# Perjudican al peso y frenan a la bolsa

AIDA RAMÍREZ

**Camino a recuperar lo perdido, Morena dice que en septiembre analizará un cambio al Poder Judicial**

Poco duró el gusto de que a media mañana de este jueves ya se hubiera recuperado todo lo perdido y un poco más en el mercado accionario mexicano, luego de tres sesiones consecutivas de resultados positivos, pues para pasado el mediodía nuevamente cayó y terminó con una ganancia de apenas 0.12 por ciento respecto al resultado del miércoles anterior.

Ello, luego que el líder de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier saliera en conferencia de prensa a confirmar que en septiembre próximo (último mes de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador) se concretaría la reforma al Poder Judicial y también la desaparición de organismos autónomos.

En las primeras horas de este jueves, y luego de tres días consecutivos de resultados positivos, el mercado acciona-

rio mexicano había borrado las pérdidas que sufrió el lunes pasado, de 6.11%, tras conocer que la coalición Morena, PT y PVEM alcanzaría la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y la mayoría absoluta en la de Senadores.

Lo anterior daría un amplio margen de maniobra a este o al próximo gobierno federal para llevar a cabo diversas reformas constitucionales, principalmente al Poder Ejecutivo, pero también dando paso a la incertidumbre jurídica en diversos sectores, que muchos inversionistas nacionales y extranjeros han demandado para concretar sus inversiones en territorio mexicano.

De esta forma, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el S&P/BMV IPC avanzó en la mañana de este jueves, 1.67%, para ubicarse en 55 mil 320.97 puntos, con ello, ya se mostraba un avance de 0.26% respecto al cierre del viernes pasado cuando cerró en 55 mil 179.24 puntos, aunque alcanzó un avance de 2.5 por ciento.

Sin embargo, de nueva cuenta cayó por debajo de la barrera de los 55 mil puntos al conocer las afirmaciones del legislador Mier, para quedar al cierre del mercado en las 54 mil 477 unidades.

## SE TAMBALEA EL PESO

De su parte, el peso mexicano frente al dólar prácticamente ya se había estabilizado en la apertura de los mercados, y se ubicaba en 17.50 pesos por unidad.

Empero, y también afectado por las declaraciones del diputado morenista Ignacio Mier, el dólar repuntó respecto a la moneda mexicana hasta los 17.80 pesos por unidad y concluyó en 17.89 pesos por billete verde, por lo que el llamado "super" peso fue la divisa más depreciada este jueves, de la canasta de 31 monedas que se observa en la pizarra.

En este sentido, analistas como Gabriela Siller Pagaza, directora de Análisis Económico en Grupo Financiero BASE, al ver la depreciación del peso que se ubicaba en 17.8972 pesos por unidad, cuestionó: "¿Generan miedo las reformas?".

En sus redes sociales aseveró, refiriéndose al partido en el gobierno: "Van con todo y esto genera aversión al riesgo sobre México. El tipo de cambio se subió a 17.80 pesos después de darse esta noticia", esto es, que se votarán en septiembre de este año, la reforma judicial y la desaparición organismos autónomos.

## 0.12

**POR CIENTO** fue el reporte de ganancia de la Bolsa Mexicana de Valores al terminar el día.

## 17.50

**PESOS POR DÓLAR** se cotizaba el peso mexicano en el transcurso de este jueves